



**Chaire
Méditerranée**
Religions et sociétés



Appel à candidatures

Chaire universitaire *Méditerranée, religions et sociétés*

La Chaire *Méditerranée, religions et sociétés*, hébergée par l'Institut pontifical d'études arabes et d'islamologie (PISAI) à Rome, est mise au concours pour la première fois. Elle s'adresse à un.e professeur.e, maître.sse de conférence, ou chercheur.se invité.e d'une université ou organisme de recherche de l'un des pays de la Méditerranée.

La Chaire a pour objectif de contribuer à créer un espace d'échange et de recherche scientifique, académique et non-confessionnel dans une perspective interdisciplinaire s'appuyant sur les sciences humaines et sociales (histoire, sociologie, anthropologie, sciences religieuses, sciences politiques, économie, philosophie notamment) afin de mieux appréhender les grands enjeux contemporains de la Méditerranée. Dans un contexte de conflits et de tensions croissants dans la région, la Chaire manifeste la volonté de favoriser des échanges universitaires et intellectuels de haut niveau tournés vers la construction d'une culture du dialogue.

La Chaire est à pourvoir pour une durée d'un an renouvelable à compter du 1^{er} septembre 2025.

Soutenue par l'Institut français Centre Saint-Louis (IFCSL - ambassade de France près du Saint-Siège), en partenariat avec le PISAI, cette Chaire francophone est ouverte au plurilinguisme et en particulier aux autres langues de la Méditerranée. Elle s'appuie sur la légitimité scientifique du PISAI dans ses domaines de spécialité.

Le.la professeur.e, maître.sse de conférence, ou chercheur.se sera accueilli.e au sein du PISAI. Il.elle continuera à se voir verser son traitement par son établissement d'origine, l'IFCSL fournissant le budget permettant de mettre en place les activités de la Chaire.

Conditions requises :

- Être titulaire d'un doctorat en sciences humaines et sociales et avoir l'expérience de l'animation d'un programme de recherche et d'enseignement en lien avec la Méditerranée, ainsi que de l'étude du fait religieux ;
- Occuper un poste permanent de professeur.e, maître.sse de conférence, ou chercheur.se dans une université ou un organisme de recherche de la Méditerranée ;

- Maîtriser le français et être capable d'assurer des interventions dans cette langue. La connaissance de l'italien et des autres langues du pourtour méditerranéen sera prise en compte.

Missions :

- Le/la titulaire coordonnera une semaine d'activités universitaires et de recherche à Rome sur le thème retenu en accord avec le Conseil scientifique. Le public sera constitué d'étudiant.e.s doctorants ou postdoctorants, représentant les différentes régions de l'espace méditerranéen, voire au-delà.
- Le/la titulaire animera deux ou trois table-rondes, voire un colloque dans l'année autour de la même thématique.
- Le/la titulaire mobilisera, en lien avec le Conseil scientifique, un réseau d'universités et organismes de recherche partenaires afin d'organiser les rencontres, de promouvoir les publications, ainsi que favoriser la mobilité des étudiant.e.s et jeunes chercheurs.ses dans le cadre de cette Chaire. La valorisation des connaissances pour un large public sera également privilégiée.
- Pour 2025/2026, les thématiques prioritaires seront : la construction d'une culture du dialogue face aux conflits, notamment politiques et socioreligieux, d'une part, et les interactions entre migrations et religions, d'autre part.

Pour toute demande concernant cet appel à candidature, merci de vous adresser à M. Roland DUBERTRAND, coordinateur de la Chaire : roland.dubertrand@expertisefrance.fr

Les candidatures (CV incluant la liste des publications, propositions d'enseignements et d'échanges scientifiques sur le thème choisi) seront adressées au Président du PISAI à Rome par courrier (RP Wasim SALMAN, Président du PISAI, Viale di Trastevere, 89, 00153, Roma RM) et par mail (preside@pisai.it et scac@ifcsl.com) avant le 1^{er} mars 2025. Le choix du/de la titulaire retenu.e, effectué par le Conseil scientifique de la Chaire, sera notifié dans un délai d'un mois. Les candidatures incomplètes ne seront pas examinées.